



Participación de la Red Juvenil por la Agenda 2030 en panel de la UNESCO

Noel García García

Embajadora de la Red Juvenil por la Agenda 2030 del Estado de Oaxaca

En Representación de la Red Juvenil por la Agenda 2030, el pasado jueves 9 de noviembre participé en el Segmento de Alto Nivel “COMMONS:¹ Una reflexión definitoria para nuestro futuro común”, simultánea a la 42ª Conferencia General de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO). Este evento se realizó en El Colegio de México (COLMEX), y tuvo como objetivo abonar la visión del contexto nacional y tejer imbricaciones con el escenario latinoamericano y global.

La conversación reunió a personalidades de la historia, la ciencia, la educación, la cultura y el desarrollo sostenible, en torno a tres temas que permiten profundizar en ideas sobre nuestra vida y nuestro futuro común: 1) el presente complejo, 2) nuestras fortalezas y 3) nuestros futuros en común. La importancia de este conversatorio radica en que, como establece la Agenda 2030 para el desarrollo sostenible, el planeta, las personas y la paz son componentes necesarios para la creación de un procomún global, pero la pandemia de COVID-19, el cambio climático, las guerras en varias regiones del mundo y otros desafíos han afectado a millones de personas en lo económico, social, cultural, ambiental, etcétera.

En el bloque sobre el presente complejo, compartí las vivencias diarias que durante siglos han marcado a los pueblos originarios, por ejemplo, la imposición de una lengua, el rezago, el olvido, y otras desigualdades que han sido sus dolores. También expuse algunos problemas comunes de la humanidad como el cambio climático, las guerras en otras regiones del mundo, la migración y otros retos globales que impactan a nivel local. Para finalizar, subrayé que la empatía es clave para construir un futuro que ponga al centro la dignidad humana y el cuidado de nuestra casa común, el planeta.

En el segundo y último bloque, sobre las fortalezas hablé de la riqueza cultural y también las cosmovisiones y formas de vida desde el comunitarismo de los pueblos originarios en Oaxaca, mismas que contribuyen a la Agenda 2030 con prácticas como la cohesión social (ODS 16), la defensa del territorio (ODS 13 y ODS 15), la

¹ Lo que tenemos en común.





relación de respeto entre la Tierra y personas (ODS 13, ODS 14 y ODS 15), entre otros. Sobre la construcción del futuro común, resalté que según el Informe de los Objetivos de Desarrollo Sostenible 2023, el 30% de las metas de la Agenda 2030 no se han alcanzado o han tenido retrocesos, al mismo tiempo que hice mención que las personas jóvenes que nacieron en el año 2000 sufrirán siete veces más las olas de calor que las personas que nacieron en la década de 1960, según información de la propia ONU. No obstante, exhorté tomar acción para futuros más prometedores. Finalmente puse sobre la mesa que las juventudes hemos liderado luchas como contra el cambio climático, el movimiento LGTBTTIQ+, el feminismo -en el caso de las mujeres jóvenes-, etcétera, lo que demuestra nuestro rol protagónico en el presente y en el futuro.

Puedes ver la transmisión del evento aquí:
<https://fb.watch/oEHgPEEtK8/?mibextid=h7HYfJ>





EL COLEGIO DE MÉXICO

El Colegio es conocimiento ciencia y cultura



"(re)Pensar los bienes comunes, actuar en unidad para protegerlos"

Segmento de Alto Nivel de la Conferencia General de la UNESCO
Noviembre 9, 2023

Sesión desde México
COMMONS
Una reflexión definitiva para nuestro futuro común

Silvia Elena Giorguli, Presidenta de El Colmex (Mensaje de apertura).

Peter Grohmann, Coordinador Residente de Naciones Unidas en México.

Lourdes Árizpe, Profesora-Investigadora del CRIM de la UNAM, Ex Subdirectora General de Cultura de la UNESCO.

Saúl Espino Armendáriz, Investigador y Coordinador Académico del Centro de Estudios de Género de El Colmex.

Silvia Ortega, Presidenta del Consejo Ciudadano de la Comisión Nacional para la Mejora Continua de la Educación (MejorEdu).

Ana María Cetto, Integrante del Comité Directivo Mundial de Ciencia Abierta de la UNESCO e Investigadora del ICF de la UNAM.

Noel García, Integrante de la Red Nacional de Jóvenes por la Agenda 2030.

11h (CST) Sala "Alfonso Reyes", El Colegio de México, CDMX. México.

Sigue la transmisión en vivo en: [VideosColmex](#) [UNESCOMX](#)



*Fotografías de El Colegio de México

